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Завод «Янтарь» – единственное 
российское судостроительное 
предприятие, которое расположено 
в юго-восточной незамерзающей 
части Балтики. Это способствует тому, 
что корабли и суда, построенные 
на заводе, пополняют военный и 
гражданский флот в любое время года.

ПРИНИМАЕМ 
ВОПРОСЫ

Редакция газеты постоянно 
ведет прием вопросов в адрес 

генерального директора 
завода. Свой вопрос можно 

задать по телефону 
613-716, по эл. почте 

m.volik@shipyard-yantar.ru 
или в кабинете редакции  

на 2-м этаже корпуса №50.

Визит

Молодежь «Янтаря»

Денис Мантуров в рамках рабочей поездки 
в Калининградскую область посетил «Прибалтий-
ский судостроительный завод «Янтарь» (входит  в 
АО «ОСК»)

Вице-премьер – глава Минпромторга России с генераль-
ным директором ОСК Андреем Пучковым и генеральным 
директором «ПСЗ «Янтарь» Ильёй Самариным проверили ход 
исполнения текущих заказов, в том числе и гособоронзаказа, 
а также программы модернизации предприятия, обсудили 
реализацию программы технического перевооружения для 

наращивания объемов выпуска в рамках ГОЗа и создания 
гражданской продукции.

На заводе:
–� проведено техническое перевооружение; трубозагото-

вительного и машиностроительного производств;
– � реконструируются гидротехнические сооружения, на 

которых обновлено крановое оборудование;
– � реализуется проект по техническому перевооружению 

производственных мощностей для обеспечения стапельно-
сдаточных и механомонтажных работ.

В понедельник, 11 декабря 
на АО «ПСЗ «Янтарь» со-
стоялся конкурс профес-
сионального мастерства 
на звание «Инженер года»- 
2023 среди молодых работ-
ников предприятия.

Победителем конкурса жюри 
признало инженера-технолога 
бюро судоремонта УКТПП Алек-
сандра Жищенко с «Проектом 

модернизации доковой оснастки 
в части сокращения или замены 
пиломатериалов на АО «ПСЗ «Ян-
тарь». Как рассказал Александр 
Сергеевич, «Во время докования 
судов происходит существен-
ный расход дерева, поставка 
которого сейчас зачастую про-
исходит с задержками. К тому 
же повышенный расход увели-
чивает издержки, так как по-

вторное использование дерева 
по технологии не допускается. 
При разработке модернизиро-
ванной оснастки количество 
используемого бруса снижа-
ется, что приведет к экономии 
средств и меньшей зависимости 
от поставок. Я сейчас по основ-
ной работе занимаюсь дефекта-
цией балластных отсеков дока 
и вижу, что многое здесь можно 

модернизировать и улучшить, 
просто у людей иногда нет вре-
мени, чтобы отвлечься от при-
вычного течения процессов и 
подать ППУ, которое лежит бук-
вально на поверхности. Нужен 
свежий взгляд, и тогда улучше-
ние процессов не заставит себя 
ждать. Я наметил себе еще не-
сколько идей для разработки, 
буду продолжать их развивать».

Серебро завоевали Владимир 
Лазарев (бюро систем и меха-
низмов ОГК, УКТПП) и Василий 
Зотов (электротехническое 
бюро ОГК), выдвинувшие на кон-
курс тему «Проектирование под 
заданную стоимость передаточ-
ной тележки грузоподъёмно-
стью 10 тонн для нужд цеха № 
24 АО «ПСЗ «Янтарь».

Бронза досталась сотрудни-
кам УКТПП Аркадию Шатков-
скому и Тимофею Митрофано-
ву, представившим разработку 
«Концепт универсального ста-
пельного укрытия для работы 
на корабле в неблагоприятных 
погодных условиях. Расчет 
экономического обоснования 

целесообразности данной кон-
струкции».

 Темы, заявленные на конкур-
се, будут переданы для даль-
нейшей проработки и исполь-
зования в производстве.

Особенностью конкурса этого 
года стало участие вне конкурса 
учащегося Калининградского 
морского лицея Родиона Бары-
бина. Политика предприятия, 
направленная на вовлечение 
будущих корабелов для участия 
в подобных конкурсах позволя-
ет  выявлять талантливых, ув-
леченных ребят и предложить 
им развитие профессиональной 
карьеры в АО «ПСЗ «Янтарь» по-
сле получения дипломов.

Желаем молодым инженерам 
«Янтаря», а также их будущим 
коллегам, новых ярких идей и 
их воплощения!

В центре внимания – исполнение заказов

Поддерживаем молодые таланты
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 Профсоюз

 Производственная система

60 членов профсоюзной организа-
ции АО «ПСЗ «Янтарь» награждены 
в честь 75-летия Калининградского 
Профобъединения.

20 активистов ППО завода наградили 
юбилейными знаками «75 лет профсою-
зам Калининградской области», 40 членов 
профсоюза получили почетные грамоты 
Президиума Калининградского областно-
го объединения организаций профсоюзов 
за многолетний добросовестный труд и 
активную работу в профсоюзе.

Награды вручали Председатель Союза 
КОООП Виктор Захарчиц и председатель 
первичной профсоюзной организации 
«ПСЗ «Янтарь» Марина Литвякова.

Виктор Захарчиц и Марина Литвяко-
ва тепло поздравили награжденных и 
поблагодарили их за активное ответ-
ственное отношение к профсоюзной и 
трудовой деятельности. По словам Ма-
рины Геннадьевны, главная цель работы 
профсоюза – представление и отстаива-
ние интересов работников, а это предпо-
лагает активное участие всех сторон в 
процессе сотрудничества.
Справочно:

Днём образования профсоюзного 
движения в Калининградской области 
считается 17 октября 1948 года, когда 
состоялась первая межсоюзная област-

ная конференция. На ней был избран об-
ластной Совет профессиональных союзов 
Калининградской области (Облсовпроф), 
который объединял и направлял дея-
тельность профсоюзных организаций 
области в первые дни становления Ка-

лининградской области.  На протяжении 
этих лет профсоюзы Калининградской 
области ведут работу по защите социаль-
но-трудовых прав жителей области, за-
нимаются вопросами правовой защиты 
работников, обеспечению безопасности 

их жизни и здоровья, предотвращению 
и разрешению коллективных трудовых 
конфликтов.

На сегодняшний день в рядах Кали-
нинградского областного Профобъеди-
нения состоят около 30 тысяч человек.

Награды достойным 

Во вторник, 5 декабря, 
состоялось торжественное 
открытие обновленной 
учебно-производственной 
площадки «Фабрика про-
цессов» в корпусе №331.

В ближайшие дни старту-
ют практические занятия и 
обучение заводчан «Янтаря» 
инструментам производствен-
ной системы и бережливому 
производству выйдет на новый 
этап.

Как отметил генеральный ди-
ректор АО «ПСЗ «Янтарь» Илья 

Самарин, «Для заводчан это об-
учение будет новой возможно-
стью посмотреть на привычные 
производственные процессы 
свежим взглядом. Коллектив 
предприятия - это живой ор-
ганизм, который растет, разви-
вается, осваивает новые ком-
петенции. Через полтора года 
завод «Янтарь» отметит 80-ле-
тие, но, несмотря  на солидный 
возраст, мы не перестаем учить-
ся новому.

Производственная система 
– один из важных инструмен-

тов модернизации и созидания, 
поэтому овладеть ей - задача 
каждого».

Начальник Отдела обуче-
ния и развития персонала Олег 
Мишин сообщил, что проект 
«Фабрика процессов» и в целом 
работа УЦПК по профессиональ-
ному обучению и подготовке 
кадров высоко оценивается  
Министерством образования 
Калининградской области. Вы-
сокий результат работы дости-
гается во многом за счет приме-
нения инновационных методов 

и авторских методик обучения.
Прохождение обучения на 

«Фабрике процессов» будет обя-
зательным для всех сотрудни-
ков АО «ПСЗ «Янтарь». Первый 
этап обучения - теоретическую 
подготовку в системе дистан-
ционного обучения с последу-
ющим тестированием заводча-
не успешно прошли в прошлом 
году.

На площадке «Фабрики про-
цессов» преподаватель Учебного 
центра профессиональной ква-
лификации Янина Лазаренко в 
формате деловой игры обучит 
работников предприятия при-
менению инструментов произ-
водственной системы (бережли-
вого производства) и передовых 
методик улучшения процессов, 
основанных на постоянном 

стремлении к устранению всех 
видов потерь.

На примере сборки судов 
сотрудники сформируют по-
нимание производственной 
системы АО «ПСЗ «Янтарь», на-
учатся применять инструменты 
бережливого производства, ов-
ладеют навыками выявления и 
устранения потерь, определят, 
как тот или иной инструмент 
сможет повысить эффектив-
ность их работы. Также одной 
из основных задач «Фабрики 
процессов» является выявление 
потенциальных лидеров и мас-
теров-рационализаторов.

Учебно-производственная 
площадка «Фабрика процессов» 
расположена на 1 этаже корпуса 
№331 (здание столовой №2, вход 
со стороны 41 цеха).

«Фабрика процессов»: сделать 
производство бережливым
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 Люди завода

 С заботой о людях

Валентина Самородова трудится на 
АО «ПСЗ «Янтарь» уже 50 лет. За это 
время ее добросовестная работа по-
ощрялась много раз, а 3 ноября на 
заводском праздничном меропри-
ятии «Россия единая!» Валентине 
Константиновне было торжествен-
но вручено удостоверение «Заслу-
женный ветеран труда».

Но не все знают, что полвека, которые 
Валентина Константиновна работает на 
заводе «Янтарь», это лишь четверть от об-
щего трудового стажа славной династии.

Как рассказывает сама Валентина 
Самородова, «Стаж у нашей династии 
почти 200 лет: свекровь, муж, я сама, 
брат-близнец мужа Лев Николаевич, сын, 
невестка, дочь, зять. Восемь человек.

Муж мой, Владимир Николаевич Само-
родов, здесь проработал с 1965 года, два 
года назад на пенсию ушел. Как пришел 
в цехе №3 учеником судосборщика, так 
сборщиком КМС 4 разряда на пенсию и 
ушел. Всегда относился к работе ответ-
ственно. Медали не каждому дают. А его 
за многолетний труд, за сданные заказы 
награждали не раз: «За заслуги перед 
Калининградской областью», «300 лет 
Российскому Флоту». Есть и «За воинскую 
доблесть в ознаменование 100-летия со 
дня рождения В.И.Ленина».

Свекровь моя Клавдия Александровна 
почти до 80 лет работала на заводе убор-
щицей. Сын мой тоже здесь работал, его 
жена Ольга Самородова в 24 цехе кранов-
щицей уже 30 лет работает.

Моя дочь Елена и ее муж Сергей и сей-
час оба работают на заводе в цехе №3».

Символично,  что на завод «Янтарь» 
юную Валентину привело именно за-
мужество. «Я работала на кондитерской 
фабрике, а после свадьбы переехала к 

мужу на Шпандин, и по его совету пе-
решла работать на завод «Янтарь», по-
ближе к дому. Муж много рассказывал о 
заводе, какие здесь строят корабли. Сам 
он работал в цехе №3. Так что 12 января 
1974 года у нас была свадьба, а уже 20 
марта того же года пришла учеником 
наладчика газового хозяйства в цех №24. 
Со временем дослужилась до наладчика 
газового оборудования 4 разряда. Тог-
да многое еще по-другому здесь было. 
Застала даже еще наклонный стапель 
возле 24 цеха возле «Белмета» (сейчас 
там ангар). Радостно было, когда стро-
или большие новые корпуса, где целый 
корабль под крышей построить можно.

Тогда в год по 2-3 корабля сдавали: 
«Сахалин», «Иван Грен», много разных 
строили. Столько народа на стапель при-
ходило, шампанское разбивали, музыка, 
все радуются, всегда как праздник. Пре-
мию за сдачу кораблей получал весь за-

вод – ведь каждый на своем месте вклад 
внес, каждый причастен.

Когда я только пришла на завод, на-
чальником 24 цеха был Иван Романо-
вич Зуев. Всегда как родной человек к 
рабочим относился. Всегда зайдет, по-
интересуется работой, с уважением. На 
разряд меня пойти уговорил – я сама не 
решалась. Непросто было привыкнуть 
после работы кондитером, но коллек-
тив хороший, помогли освоиться, всему 
научили. Поначалу боялась, конечно, 
с огнем работать, а после сроднилась. 
Ремонтировала посты, редукторы к ним, 
резаки, которые металл режут. Проверя-
ли магистраль, чтоб утечек не было. И 
за табельщицу приходилось работать, и 
мастеров подменяла на время отпусков. 
Молодые были, всё успевать старались.

Потом закончила наш судострои-
тельный техникум на вечернем. Учи-
лась хорошо, потому что когда человек 
уже нашел свой путь, он знает, что ему 
нужно, и знания лучше усваиваются. 
23 года проработала в 24 цеху. Вообще, 
я по натуре тяготею к техническим ра-
ботам, это у меня от отца Константина 
Андриановича передалось, он отлично в 
технике разбирался, хоть и без высшего 
образования.

Вообще, получилось так, что я всю 
жизнь с мужчинами работала. В 3 цехе 
Александр Михайлович Захаров на-
чальником был, тоже очень хороший 
человек, всегда во все вникал. И Нико-
лай Федорович Волов мне нравился как 
руководитель. Всегда брал молодежь на 
обучение. Тогда можно было подростков 
трудоустраивать на лето, чтоб рядом с 
родителями поработали, узнали их труд, 
мой сын у Николая Федоровича практи-
ковался.

В 1997 году подпала под сокращение, 
но меня не уволили – перевели в охрану. 
Команда дружная была, ездили отды-
хать, профсоюз нам автобус выделял. И 
с 1997 по 1999 работала в охране, а потом 
уже сторожем пошла в цех №3. Сейчас у 
нас начальник цеха Анатолий Убайдул-
лаевич - строгий, но справедливый. Мо-
лодые мастера хорошие работают, видно, 
что грамотные, старательные.

Я горда своим заводом, мне все здесь 
нравится. Что больше всего нравится? 
Стабильность. В наше время это очень 
важно. Вот уже полвека пролетело, а как 
будто только вчера сюда пришла. Коллек-
тив как родной, многие меня знают, все 
здороваются. Вся моя семья на заводе, и 
завод мне тоже как семья!»

Ветеран славной династии

Ровно год назад в меди-
цинском физиотерапев-
тическом кабинете кор-
пуса №168 по инициативе 
генерального директора 
АО «ПСЗ «Янтарь» Ильи 
Самарина был установлен 
первый в Калининграде 
магнитотерапевтический 
низкочастотный аппарат 
«КВАНТ-С», разработанный 
Новосибирским научно-
производственным цент-
ром «Вирус».

Согласно данным исследо-
ваний, аппарат эффективен 
для лечения и профилактики 
опорно-двигательной системы, 
показан при профессиональных 
нагрузках, стрессах, хрониче-
ских заболеваниях. Он успешно 
борется с корешковыми болями, 
заболеваниями суставов, позво-
ночника, хроническими брон-
хитами, нейроциркуляторной 
дистонией, плекситами, артри-
тами, артрозами.

Сотрудники завода быстро 
оценили возможность улуч-

шить здоровье непосредствен-
но на родном предприятии. За 
год лечение прошли более 150 
заводчан, которые не скрывают 
положительных впечатлений.

Электромонтер цеха № 89 
Владимир Ковалев рассказал, 
что  решил попробовать эф-
фективность аппарата «КВАНТ-
С», так как сам занимался его 
подключением. И результат 
превзошел ожидания: «Беспо-
коили боли в спине и коленные 
суставы. Всегда обращался за 
помощью к врачу. Противопока-
заний для применения аппарата 
не было. Прошел полный курс и 
почувствовал облегчение, из-
менилась походка, улучшился 

сон. При лечении коленных су-
ставов почувствовал улучше-
ние. В течение года больше не 
обращался к врачу и не ходил на 
больничный». Самое интересное 
– состояние суставов настоль-
ко улучшилось, что Владимир 
Алексеевич даже начал играть 
в футбол!

Слесарь газовой службы 
Михаил Дириза об аппарате 

«КВАНТ-С» узнал в июле 2023 
года от медицинского работни-
ка и решил пройти курс из 10 
процедур. «После прохождения 
процедур боль в шее и спине 
прошла, - говорит Михаил Алек-
сандрович, - улучшился сон, 
общее самочувствие заметно 
улучшилось. Считаю, что лече-

ние аппаратом «КВАНТ-С» очень 
эффективно. Через 6 месяцев 
планирую пройти процедуру 
повторно. Всем рекомендую!»

Аппарат «КВАНТ-С» включен 
в государственный реестр 
медицинских изделий, прове-
дены его клинические иссле-
дования. Применяется с  2007 
года. Его годовая пропускная 
способность порядка 350 
человек (полными курсами по 
10 процедур).  10 минут аппа-
ратного воздействия «КВАНТ-С» 
сопоставимы по эффективности 
с тремя часами ручного мас-
сажа. Прохождение полного 
курса из 10 процедур позволяет 
восстановить тонус, обогащает 
организм кислородом, сни-
мает спазмы и боли, убирает 
отеки, улучшает подвижность 
суставов. Воздействие аппарата 
оказывает противовоспалитель-
ный, иммунокорригирующий, 
антигипоксичный, спазмоли-
тический, обезболивающий, 
регенерирующий эффекты ,  
улучшает микроциркуляцию 
крови и лимфодренаж. Повтор-

ное прохождение процедур на 
аппарате «КВАНТ-С»  возможно 
через 6 месяцев.  Для записи на 
процедуры необходимо полу-
чить направление у лечащего 
врача. 
Руководство предприятия 
уделяет особое внимание 
заботе о здоровье заводчан и 
предпринимает меры для пре-
дупреждения заболеваемости, 
лечения и повышения качества 
жизни работников, что в свою 
очередь, влечет повышение 
производительности труда и 
способствует достижению всех 
поставленных целей АО «ПСЗ 
«Янтарь».

Здоровье сотрудников – залог эффективности 
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В непростой борьбе за корону Королевы кора-
белов беспристрастное жюри выбрало пятерых 
лидеров конкурса.

Изначально на участие в конкурсе подали заявки 
18 замечательных девушек. О том, как прошел первый 
(«интеллектуальный») этап конкурса «Королева кора-
белов»  мы рассказывали в прошлом номере нашей 
газеты. Второй тур, прошедший в формате кулинар-

ного поединка, свои фирменные блюда представили 8 
конкурсанток. Участницы заранее приготовили блюда, 
а также сняли  видео о процессе приготовления, где 
поделились своими кулинарными секретами.

Теперь участницам предстоит организовать во-
лонтерскую акцию, продемонстрировать творческие 
таланты и предстать в королевском образе в финале 
конкурса, который состоится 27 декабря.
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Корпоративный конкурс «Королева 
корабелов» проводится на АО «ПСЗ 
«Янтарь» впервые. Цель конкурса - 
повышение престижа женских профессий 
в судостроении, привлечение внимания к 
женскому труду на производстве, создание 
условий для реализации творческого и 
интеллектуального потенциала сотрудниц 
предприятия.

26 декабря – Рашида 
Ибрагимовича 
Гайнутдинова, советника 
аппарата генерального 
директора АО «ПСЗ «Янтарь»

Совет ветеранов завода 
поздравляет с юбилеем:

15 декабря - Капитолину 
Алексеевну Шарову, 
заслуженного ветерана 
труда;

22 декабря - Виктора 
Александровича  

Калачикова, заслуженного 
ветерана труда завода.

28 декабря -  Екатерину 
Фёдоровну Сытову, 
ветерана Великой 
Отечественной войны 

Коллектив санитарно-
промышленной 
лаборатории поздравляет 
с юбилеем:

22 декабря - Анну Юрьевну 
Левишка,  лаборанта 
химического анализа 
санитарно-промышленной 
лаборатории

Коллектив цеха №24 
поздравляет с юбилеем:

8 декабря - Сергея Юрьевича 
Павлова, сборщика КМС;

20 декабря – Андрея 
Владимировича Шудегова, 
электросварщика на 
автоматических и 
полуавтоматических 
машинах

С юбилеем непрерывной 
трудовой деятельности 
на АО «ПСЗ «Янтарь»:

8 декабря – Миколу 
Петровича Кузьмича, 
электросварщика ручной 
сварки;

23 декабря – Алексея 
Владимировича 
Филимонова, 
электросварщика ручной 
сварки

Коллектив отдела 
внутренней безопасности 
поздравляет с юбилеем:

5 декабря – Эдгара 
Алексеевича Калинина, 
контролера КПП 2 разряда;

17 декабря – Дениса 
Николаевича Семенца, 
контролера КПП 2 разряда;

25 декабря – 
Николая Степановича 
Федоренко, 
контролера КПП 2 разряда.

Поздравляем 

Королевы корабелов: умницы, 
красавицы, хозяйки, профессионалы! 

 КонКУрс

Финансы

ВТБ: 
объединяя 
лучшее

Одна из ключевых задач работода-
теля — предлагать своим сотрудникам 
лучшие условия.                      

Вместе с нашим партнером и опор-
ным банком ВТБ мы обновили возмож-
ности зарплатной карты, а пользовать-
ся всеми преимуществами можно уже 
сейчас. Среди бонусов от ВТБ:                 �

—   1% от ипотечной ставки по базо-
вым программам, а первоначальный 
взнос от 0%

—�  кешбэк в базовых категориях 
+ дополнительная категория только 
для сотрудников ОСК - «Медицина»                                     
� увеличенный в 10 раз лимит по бес-
платным переводам через СБП: до 1 млн 
рублей          

—�оплата ЖКУ, д/садов и школ  в ВТБ 
Онлайн без комиссии                      

—� доходность по накопительным 
программам до 15% годовых     

Но это еще не всё! Удобный он-
лайн-банкинг, синхронизация с соц. 
сервисами и госуслугами, бесплатное 
обслуживание и смс-уведомления. При-
соединяйтесь!

Подробные условия доступны по 
ссылке  https://www.vtb.ru/promo/osk/

Итак, представляем вам наших принцесс, ставших на шаг ближе к короне Королевы:

1. Жигарева Светлана – 
Заведующий хозяйством 
(ОИТ)
Светлана играет в волейбол и 
настольный теннис, а также ув-
лекается экстремальными ви-
дами спорта, в числе которых 
банджи-джампинг и полёты на 
параплане. Светлана является 
постоянным донором крови, а 
также хочет попасть в регистр 
доноров костного мозга. Главные 
черты её характера – доброта, 
справедливость, честность и 
отличное чувство юмора.

2. Малькова Валерия – 
газорезчик цеха №24.
Активная и разносторонняя 
личность. Увлекается вязанием 
детских игрушек и искусством 
make-up. Сама Валерия характе-
ризует себя как «творческую на 
всю голову».

3. Никонова Екатерина – 
начальник бюро 
(отдел кадров 
АО «СПО «Арктика»)
Одно из главных увлечений 
Екатерины – путешествия. 
Свободное время она посвя-
щает спорту и танцам. Уча-
ствовала добровольцем на 
Олимпийских играх в Сочи. 
Екатерина постоянно обуча-
ется и развивается в профес-
сии, имеет два гуманитарных 
образования.

4. Савченко Антонина – 
морской инженер (УКТПП)
На заводе Антонина работает с 
2005 года. Прошла  професси-
ональный путь от инженера-
технолога до начальника бюро. 
И продолжает развиваться в 
своей профессий. Увлекается 
активными видами спорта вей-
кбордингом, водным туризмом, 
любит летать на параплане, ве-
лопрогулки. Антонина – целеу-
стремленная девушка, которая 
успешно совмещает роль мамы 
двоих детей и профессионала 
своего дела.

5. Сухова Анастасия –  
секретарь руководителя  
(ОДО)
Анастасия живет в постоянном 
движении и активно принимает 
участие во всех спортивных ме-
роприятиях завода – в байдароч-
ных сплавах, забегах и квестах, 
профсоюзных спартакиадах Ка-
лининградской области. Летом 
она занимается велоспортом, 
а зимой предпочитает коньки 
и лыжи. Анастасия увлекается 
кондитерским искусством и ра-
дует родных и близких своими 
сладкими шедеврами.


